
 

FRH探究活動発表会（第１年次生の部）の報告 
 

◇ 各クラスの代表が、オンライン配信で研究発表を行いました！ 
 

  日 時 ： 令和５年３月１０日（金） ９：００～１２：００ 

  場 所 ： 関高等学校 

  方 法 ： ウェブ会議システムを利用した各教室へのオンライン配信 

 

 １年次生は、「SDGsとまちづくり」というテ

ーマで、１年間、探究活動を続けてきた。今回は、

各クラスで選ばれた代表者１名が、スタジオとな

った教室でプレゼンテーションを行い、その様子

を、１・２年全員が各教室で視聴した。どの発表

も、テーマ設定の理由、研究の経緯、ＳＤＧｓと

のつながり、具体的な提案、今後の課題といった

項目が、しっかりと明示された内容であった。 

 

【共通テーマ ： SDGsとまちづくり 】 

組 氏名 発表タイトル 概要 

1 日野沢 拓也 田舎の魅力感じてみ家ぁ！ 

 関市は魅力だらけ！この魅力を広め

るため、空き家を活用した民宿を提案

し、その発信方法まで考察します。 

2 板倉 柚葉 
廃校となった学校を 

もう一度活用するために 

 母校が廃校に―。自分にもできること

はないかと考え、校舎を複合施設として

活用することを提案します。 

3 森田 絵美 
食品ロス防止を 

関市の課題解決につなぐ 

 食品ロスに注目し、岐阜県で行われて

いる取組やインタビュー調査から、食品

ロス削減のための工夫を提案します。 

4 古田 王心 百年公園の未来とSDGs 

 近年、利用者数が2倍以上に増加して

いる百年公園。この背景を分析し、さら

に魅力を広めるための提案をします。 

5 加藤 秀麻 
長良川鉄道 

～地域とのつながり～ 

 「長良川鉄道が大好き」。この鉄道愛

を出発点に、関市の鉄道沿線の魅力を伝

え、地域の活性化を目指します。 

6 林 蒼翔 
リサイクルで地域を作る 

～町が綺麗であるために～ 

 関市の刃物回収量はなんと年間3万5

千本。これを、さらに多くの人が参加し

やすいように変える提案です。 

7 森 稜太 刃物×キャンプ 

 関の刃物とキャンプ。アウトドア需要

の増加に注目し、伝統的な関の刃物を広

める“はもキャン計画”の提案です。 
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◇ 発表会の様子（１，２年共通） 
 

 
概要発表の様子 

 
1年次生の発表 

 
1年次生の発表 

 
1年次生の発表 

 
1年次生の発表 

 
1年次生の発表 

 
1年次生の発表 

 
メイン会場 

 
２年次生の発表 

 
２年次生の発表 

 
２年次生の発表 

 オンラインで全校に配信す

るだけでなく、来賓の方々に

も多数お越しいただく中、緊

張しつつも、堂々と発表をし

ていました。 

  



◇ 探究活動発表会を聴いて 第１年次生の感想より 
 

 下の図は、第１年次生の感想をテキストマイニングにかけて分析したものである。 

 まず目に留まる単語が「英語」「発表」「２年生」という単語であろう。該当する感想を追跡す

ると、これは第２年次生の発表内容についての記述であり、英語で行われた発表に驚き、来年の

探究活動に向けて決意を新たにする感想が目立った。このことから、完全に英語で行われた第２

年次生の発表であったが、第１年次生に確実に届き、来年への模範となったことが伺える。 

 また、「廃校」「長良川鉄道」「刃物」「食品ロス」など、第１年次生の発表内容に関する記述

も多く見られた。これらの単語を含む感想を見ると、地元の魅力を再発見できたという記述や、

自分たちの生活に生かそうとする記述が多かった。このことから、身近な仲間から選出された代

表者の発表を聴くことで、より身近な事柄として問題を捉え、自分事として考える機会になった

と考えられる。 

 

 
※以下、生徒の感想抜粋 

⚫ 1年5組の方の発表を聞いて、長良川鉄道から見える景色や、各駅の良いポイントを初めて知

ることが出来ました。私はあまり長良川鉄道を使う機会がないけど、発表を聞いて、これか

ら使いたいと思いました。 

⚫ 刃物の回収箱など、関市には知らない活動がまだあるんだなぁと感じた。 

⚫ 刃物リサイクルについてで、関市は刃物で有名で誇れることであると思うので、そんな刃物

をもっといろんな人に知ってもらい体験活動であったりリサイクル活動を通して刃物に親し

めるということはすごく良いと思った。また、関市の刃物については個人的にも興味がある

のでそういう体験があれば参加してみたいと思った。 

⚫ 廃校になった学校の活用の仕方の発表で自分の小学校も廃校になっているので、うまく活用

できるといいなと思った。 

⚫ 廃校となった学校を活用する提案が印象に残りました。私は地域住民のつながりを強めるた

めの研究をしたけれど、規模が大きくなりがちだったので、地域に密着し、すぐにでも実行

できそうな内容を提案していて参考になりました。また、各教室ごとの活用方法が詳しく考

えられていてすごいと思いました。 


